
令和元年１０月　第１１回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和元年１０月２５日（金）

午後１時３０分～午後４時００分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎２階　会議室

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 安達教育次長、角田人権・社会教育課長、水嶋総務・学校教育課長

書記 畑岡課長補佐

欠席委員 なし

【開会　午後１時３０分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　５．議事Ⅱ、９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

なし

【６．専決処分Ⅰ】

なし

【７．専決処分Ⅱ】

なし

【８．報告Ⅰ】

①月例報告

教育長 郡体育協会の会長がこれまでは、各町村の首長であったが、必ずしも首長である

必要はないので、来年度以降検討していく。また、土日開催の郡大会における教

職員の児童生徒引率が業務の負担であると聞いている。郡体水泳をなくし、小学

校体育連盟の水泳大会に絞るなど、今後、水泳大会の一本化を考えている。

委員 １０月２３日にあった南部町総合計画について教えてほしい。

教育長 総合計画について総務課と教育委員会事務局で取組状況を協議した。

②事務局関係

③総務・学校教育課関係

課長 別添資料P.１～P.９説明

課長 ○各種大会結果（中学校駅伝、西部秋季総体）について

教育長 法勝寺中学校が県駅伝で健闘した。男子１３位、女子１６位という結果であった。

○令和元年度全国学力・学習状況調査保護者向け文書について

委員 中学３年の３年前の成績はどうであったか。

次長 小学６年時の結果は、国語、算数とも県平均程度であった。質問紙においては、

学習に対する意欲が県平均以上と高かったのが特徴であり、このことが中学３

年時での好結果につながった要因のひとつと考える。

教育長 中学校には、よかった要因を検証するよう各校長へ指示している。

【１．互礼・開会】
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委員 保護者向け文書の体裁が会見第二小学校だけ他校と違うのはなぜか。

次長 ある程度５校で揃えているが、会見第二小学校は児童数が少ないので数値として

表しにくい箇所もある。

委員 各校とも読みやすくなっている。特に会見小学校の表は分かりやすいと感じた。

委員 法勝寺中学校の文書に「学習を確実に身につける１０の方法」が記載されている

が、「居間で勉強しよう」に疑問がある。

教育長 「居間で勉強しよう」という記載については、中学校の真意を聞いておきたい。

また、学校によっては課題とその方策について詳しく書いていないところもある。

保護者との共有を考えた場合、しっかりと伝える必要があり、次年度の課題と

捉えている。

委員 法勝寺中学校の生徒４１名が緑水湖マラソンに参加した。挨拶等も素晴らしく、

町外から来られた選手からも生徒の姿にお褒めの言葉をいただいた。これは先

生の指導によるものも大きいと思った。

④人権・社会教育課関係

○ほっと❤コンサートについて

課長 別紙配布資料説明

【１０．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員 東日本大震災における石巻小学校の判決事例から、自治体や学校に結果

責任が問われている。南部町はダムが２つある。今までのマニュアルでは

対応できなくなることも予想される。マニュアルの見直しが必要だと思う。近所

同士の避難の声掛けや、子どもの時からの危機管理意識が必要である。

教育長 全ての学校が安全とは限らない。子どもの命を守ることを第一に考えないといけない。

委員 さくら保育園の運動会では、跳び箱などの運動器具を活用した種目に感心した。

プログラムでは年齢が記載してあり、アナウンスでは組で呼ばれていたので、

分かりづらい感じを受けた。

課長 さくら保育園は、子どもの体力づくりを重点目標のひとつとしており、体幹を鍛えている。

また、運動会の種目も子どもの主体性を重視して考えている。

委員 神戸市の教員同士のいじめについて、子どもが受けた影響は大きいと考える。

教育長 先日の町校長会でも話したが、本町の学校でも他山の石とせず、教職員同士

の関係をチェックする必要がある。また、子どもから見ると、先生もいじめをして

いる印象を与えた。いじめについては、大人も子どもも絶対にしてはいけない

ことを再認識しなければならない。

２）事務局提案

①令和元年度市町村教育委員会研究協議会（第２ブロック）の開催について

次長 別添資料P.１０～P.１３説明

②西伯郡中学校総合文化祭開催について

次長 別添資料P.１４説明
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③市町村研究協議会について

次長 詳しい案内は今後通知されるが、1/16、2/11に東京で開催される予定である。

委員の皆様の積極的な参加をお願いしたい。

【１１.協議Ⅱ】

なし

【１２.今後の主な予定】

教育長 会議案P.3説明

【１３.次回委員会開催日について】

１）１１月（第１２回）定例教育委員会の開催について

　日時　１１月１９日（火）午前９時３０分～

　会場　南部町役場天萬庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　午後４時００分
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